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Ao dia 1 do mês de junho de 2016, pelas 10:30 horas, reuniu a Comissão de Orçamento, Finanças e 

Modernização Administrativa, na Sala 4 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Aprovação das atas n.ºs 47 e 48. 

 

2. Apreciação e votação do relatório sobre a audição da Professora Elisa Ferreira, no âmbito da 

proposta de designação para o Conselho de Administração do Banco de Portugal. 

Relator: Duarte Pacheco (PSD). 

 

3. Apreciação e votação do relatório sobre a audição do Doutor Luís Máximo dos Santos, no âmbito 

da proposta de designação para o Conselho de Administração do Banco de Portugal. 

Relator: Hortense Martins (PS). 

 

4. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP PSD para audição da DECO sobre 

os constrangimentos sentidos pelos contribuintes no âmbito do processo de entrega da 

declaração do IRS relativa a rendimentos de 2015. 

 

5. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP PSD para audição do Automóvel 

Clube de Portugal (ACP) sobre o peso dos impostos no preço dos combustíveis e sobre a 

metodologia de revisão trimestral do ISP. 

 

6. Outros assuntos. 

 

 

1. Aprovação das atas n.ºs 47 e 48. 

 

As atas foram aprovadas por unanimidade. 

 

 

2. Apreciação e votação do relatório sobre a audição da Professora Elisa Ferreira, no 

âmbito da proposta de designação para o Conselho de Administração do Banco de Portugal. 

Relator: Duarte Pacheco (PSD). 
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O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) apresentou o relatório por si elaborado. 

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) cumprimentou o relator, declarando que o relatório é factual e que 

quaisquer dúvidas podem ser esclarecidas através da gravação. Sendo o relatório descritivo, declarou que o 

PCP votaria a favor do mesmo. No mesmo sentido, o Senhor Deputado João Paulo Correia (PS). 

O relatório foi aprovado por unanimidade. 

 

 

3.    Apreciação e votação do relatório sobre a audição do Doutor Luís Máximo dos Santos, no 

âmbito da proposta de designação para o Conselho de Administração do Banco de 

Portugal. 

Relator: Hortense Martins (PS). 

 

A Senhora Deputada Hortense Martins (PS) apresentou o relatório por si elaborado. 

Intervieram os Senhores Deputados Duarte Pacheco (PSD) e Paulo Sá (PCP) para saudar o relator, 

reputando-o de factual. A Senhora Deputada Hortense Martins (PS) propôs ainda algumas alterações ao 

relatório, bem o Senhor Deputado Paulo Trigo Pereira (PS). O relatório foi aprovado por unanimidade após a 

introdução dessas alterações. 

 

4. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP PSD para audição da 

DECO sobre os constrangimentos sentidos pelos contribuintes no âmbito do processo de 

entrega da declaração do IRS relativa a rendimentos de 2015. 

 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) apresentou o requerimento, sintetizando o contexto que, no 

entender do PSD, justifica o mesmo. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) declarou não se opor mas propôs que a audição do Secretário 

de Estado dos Assuntos Fiscais, que constava como “eventual” no requerimento, passasse a incondicional e 

efetiva, tendo o Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) manifestado a concordância do PSD. Os Senhores 

Deputados Paulo Sá (PCP), Paulino Ascenção (BE) e Cecília Meireles (CDS-PP) também declararam estar 

de acordo com ambas as audições. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) sugeriu que o Secretário de Estado fosse ouvido apenas 

passadas uma ou duas semanas da audição da DECO, tendo o Senhor Deputado Paulino Ascenção e a 

Senhora Deputada Cecília Meireles (CDS-PP) sustentado que a mesma deveria ser o mais próximo possível 

da audição da DECO. 

O requerimento foi votado e aprovado por unanimidade, após o que a Senhora Presidente referiu que iria 

tentar marcar ambas as audições para o dia 8 de junho. Após sugestão do Senhor Deputado Paulo Sá 

(PCP), a Senhora Presidente acrescentou que a reunião se iniciará às 09h30m. 
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5. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP PSD para audição do 

Automóvel Clube de Portugal (ACP) sobre o peso dos impostos no preço dos combustíveis e 

sobre a metodologia de revisão trimestral do ISP. 

 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) apresentou o requerimento e as circunstâncias que estão na 

origem do mesmo. Acrescentou que o PSD nada tem a opor à audição de outras entidades, incluindo o 

Secretário de Estado dos Assuntos Fiscais. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) declarou que esta matéria tem sido tratada na 6.ª Comissão 

(Economia, Inovação e Obras Públicas), uma vez que não incide sobre política fiscal em concreto. Afirmou 

que o PS não se oporá e que está disponível para ouvir o Ministro-Adjunto. Acrescentou que se deve ter em 

atenção as competências da 5.ª e da 6.ªs Comissões. 

O Senhor Deputado Duarte Pacheco (PSD) asseverou que o PSD nada terá a opor a uma eventual reunião 

conjunta com a 6.ª Comissão e que tem sido o Secretario de Estado dos Assuntos Fiscais quem tem 

facultado mais respostas sobre esta questão. O PSD enfatiza a vertente do sistema fiscal e não a questão 

económica, nomeadamente as repercussões na generalidade dos automobilistas. O Governo pode decidir 

por quem se fará representar, numa lógica de transversalidade da informação. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) sustentou que, assim, se está perante um desenvolvimento do 

requerimento e que, desta forma, fará mais sentido efetuar uma reunião conjunta com a 6.ª Comissão.  

O Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) referiu que, com a condicionante d enão ter acompanhado toda a 

discussão, esta questão parece remeter para as competências da 6.ª Comissão. O Senhor Deputado Duarte 

Pacheco (PSD) resumiu então a sua argumentação, salientando que o interesse do PSD é no impacto sobre 

a sociedade em geral e a política fiscal de uma forma mais genérica. 

Após questão do Senhor Deputado Paulo Sá (PCP) sobre se ficou definido que membro do Governo seria 

ouvido, a Senhora Presidente referiu que ou a Comissão decidida ou ficaria ao critério do Governo.  

Não havendo mais intervenções, foi aprovada, por unanimidade, a realização de ambas as audições (ACP e 

Governo). 

 

6. Outros Assuntos. 

 

A Senhora Presidente deu conta das perguntas efetuadas pelo PS, já distribuídas pelos membros da 

Comissão, para colocar ao ex-Ministro Miguel Relvas, na sequência do requerimento aprovado pela COFMA, 

e informou os restantes Grupos Parlamentares de que, querendo, ainda podiam remeter perguntas até ao dia 
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seguinte, às 12 horas. Notou que as questões colocadas pelo PS não vão a votação, uma vez que 

substituem a audição cuja realização tinha sido aprovada pela Comissão. 

O Senhor Deputado João Paulo Correia (PS) perguntou se iria ser facultado um prazo de resposta ao ex-

Ministro Miguel Relvas, respondendo a Senhora Presidente que, não havendo oposição, iria indicar o prazo 

de quinze dias. A Senhora Presidente informou ainda a Comissão de que a ex-Secretária de Estado Isabel 

Castelo Branco mostrou disponibilidade para ser ouvida no dia 8 ou no dia 15. 

 

 Não sendo discutida mais nenhuma questão, a reunião foi encerrada às 11:30 horas, dela se tendo lavrado a 

presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 1 de junho de 2016 

 

 

A PRESIDENTE 

 

 

(Teresa Leal Coelho) 
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Reunião de 1 de junho de 2016 

 
Folha de Presenças 

 
 

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

 António Ventura 

 Carlos Silva 

 Cecília Meireles 

 Cristóvão Crespo 

 Duarte Pacheco 

 Eurico Brilhante Dias 

 Fernando Anastácio 

 Hortense Martins 

 Inês Domingos 

 João Galamba 

 João Paulo Correia 

 Margarida Balseiro Lopes 

 Paulino Ascenção 

 Paulo Sá 

 Paulo Trigo Pereira 

 Ricardo Leão 

 Teresa Leal Coelho 

 Cristóvão Norte 

 Santinho Pacheco 

 

 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

 António Leitão Amaro 

 Ivan Gonçalves 

 João Pinho de Almeida 

 Mariana Mortágua 

 Rubina Berardo 


